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平成２９年６月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成 29年６月 21日（水）午前９時 30分～午前 11時 30分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（4人） ： 田口委員、中島委員、松隈委員、津川委員 

教育長 ： 大串教育長 

事務局（3人） ： 井上課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

 

１ 開会 

 委員代表  雨も降り、梅雨らしくなってきた。エアコンの設置は進んでいるようで、

環境は整いつつありますが、暑くなりますので熱中症対策にも注意をお願い

します。 

       それでは、６月の定例教育委員会を始めます。教育長さんより報告をお

願いします。 

 

２ 教育長報告 

 １ 県教委より 

  (１)学校の教育力向上のための教師の働き方改革 

   ・県の「働き方改革推進本部」の立ち上げ 

   ・「教職員の勤務実態」について 

   ・教員多忙化に関する意見交換会 

  (２)春闘交渉について 

   ・人事評価制度について（周知不足、理解不足の状況がみられる） 

   ・教職員の多忙化解消にむけた実効性のある取り組みを 

    部活動の在り方 

    各種休暇制度の周知等 

    業務量を減らすか、人を増やすか 

    早く帰るように校長は指導 

   ・人事異動（小城市の教育長に現職の校長が就任したため） 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

 ２ ２９年６月議会一般質問について【Ｐ１】 

  ・音楽の授業の中での和楽器の演奏学習 

   ⇒基山小６年生で和太鼓、若基小４年、５年生で和太鼓の演奏の授業が行われて

いる。中学校においては１年生で琴の演奏の学習をしている。 
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  ・卒業式での「仰げば尊し」の合唱 

   ⇒卒業式の式歌は学校が判断して、独自の演出により式で歌っている。 

  ・特別史跡に対し、今後取り組みたいことは 

   ⇒基肄城跡への誘導標識、駐車場やトイレの設置、史跡内は、見学客が解りやす

く、内容を理解しやすくするための環境整備等について検討したい。 

  ・育英資金の貸付制度について、どのような考えをもって運用されているのか 

   ⇒成績は優秀であるが経済的理由により修学困難な生徒や学生に対し、必要な資

金として貸し付けを行っているので、継続して運用できるよう留意しながら貸

付を行っていく。 

  ・貸付基金及び寄附金残高、利用者、貸付金額、返済などの状況は 

   ⇒【状況を報告】 

  ・貸付基金制度の見直しや今後の課題はないのか 

   ⇒大幅な制度の見直しは行っていないが、今後貸付対象者や貸付の方法について

他の自治体の動向も踏まえ研究していきたい。また、滞納者対策について考え

なければならない。 

  ・中学３年生のピロリ菌検査について 

   ⇒ピロリ菌除菌治療はできるだけ若年期に実施することが効果的であり、将来の

胃がん発症のリスク軽減につながる。 

  ・教員で「過労死ライン」とされる月 80時間超の人はいるのか 

   ⇒平成２８年度の時間外労働を平均で見ると小学校では８０時間超の教員はいな

い、中学校においては数十名の教員が月８０時間超となっている。中学校の場

合は、年度当初の業務に加え、部活動等による超過勤務が多い。 

  ・小、中学校への部活動指導員制度の導入を検討しているか 

   ⇒現在中学校の部活動における外部指導者は柔道、卓球、剣道部で顧問教師以外

に外部の指導者に指導をしていただいている。 

  ・小学校のエアコン設置はどうなっているか 

   ⇒工期は 4月 18日から 8月 23日までとなっており、設置完了後に試運転を行う

予定（７月の上旬には試運転ができるのではないか） 

  ・今後の特別教室へのエアコン設置の見通しはどうなっているか 

   ⇒現在のところ、特別教室へのエアコン設置は考えていない。 

  ・夏休み短縮を実施するその教育効果をどう捉えているか 

   ⇒新学習指導要領の実施に対応するための授業時数の増加や、学校行事、特別活

動へのゆとりある取組への対応と近年の台風、インフルエンザによる学級閉鎖

等に対応する授業時数の確保を行う。 

  ・夏休み短縮に向けての経過、教育委員会の検討、学校との協議は 

   ⇒【これまでの経過説明】 

  ・県内での夏休み短縮実施の市町は 

   ⇒７日間の短縮が鳥栖市、神埼市、吉野ヶ里町、鹿島市、嬉野市、玄海町となっ

ており、有田町、大町町、江北町、白石町が実施を予定している。 

  ・年間標準時間時数と実施時数の比較は 

   ⇒小学校においては学年によっても異なるが、年間標準時間時数が平均 940.8、そ

のうち実施率は平均で 102％、中学校は年間標準時間時数が平均 1,015時間、
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そのうち実施率が平均で 98．3％となっている。 

  ・サマースクール、土曜授業の年間時数は 

   ⇒基山小学校・若基小学校ともに午前中３時間を５日間、計１５時間行い、土曜

授業は、小中学校ともに午前中４時間を２日間行う。 

 

   －意見等－ 

   ・「標準授業時数」とは 

    ⇒小、中学校で1年間に行う授業時間数については、学習指導要領に定めがあり、

これだけのものを教えなさいという最低時間 

   ・卒業式で「仰げば尊し」を歌っているのか 

    ⇒町外では歌っている学校もある 

 

 

３ 基山町教育委員会協議・報告 

① 小中学校の現況報告 

 ・基山小 

  ・6/14に学校訪問 

  ・就学相談会 

  ・プール開き（事故等なし） 

  ・児童相談所が町長訪問 

  ・ケース会議を開催 

 

 ・若基小 

  ・体調不良の先生１名（良くなっている） 

  ・就学相談会 

  ・セブン･イレブン前の交通指導を行っていく 

 

 ・基山中 

  ・ＳＮＳに関する講演 

  ・筑陽中からの転学相談 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

  ② 平成２９年度佐賀県小・中学校学習状況調査(４月調査)の結果について【別紙】

（江島指導主事） 

 

   －意見等－ 

   ・引き続き指導をお願いします 
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  ③ ６月議会上程議案について 

    すべての補正予算が可決された 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

  ④ その他 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

４ 基山町教委 教育関連資料【Ｐ２～１０】 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

５ 教育委員会関連行事（～７月３１日まで） 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

 

３ 議案審議 

 （１）第 12号議案 準要保護について 

 委員代表   議案の説明をお願いします。 

 事務局  （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・基準日等の確認（他自治体も確認） 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員代表    それでは、第12号議案は承認します。 

 

 

４ 報告及び協議事項 

 （１）平成 29年度三神地区教育委員会連絡協議会総会 

   7月 日   未定 

   吉野ヶ里町 
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   －意見等－ 

   ・日程が決まり次第、連絡する 

 

 

 （２）平成 29年度佐賀県市町教育委員会連合会定期総会について 

   ６月３０日（金）14：00～  

   グランデはがくれ２階「ハーモニーホール」 

 

   －意見等－ 

   ・出席者４名  教育長、委員３名 

 

 

 （３）小中３校ＰＴＡ合同地区懇談会について 

   ７月１２日（水）若基小校区、１３日（木）基山小校区、 

   19：30～  基山町総合体育館 アリーナ 

 

   －意見等－ 

   ・委員さんの参加をお願いする 

 

 （４）第１２回九州地区市町村教育委員会研修大会について 

   ・開 催 日   ８月３日（木）～４日（金） 

   ・参加負担金   ３，０００円／一人【６/２３締切】 

   ・参加申込    ８／３（研修大会のみ参加） 

 

   －意見等－ 

   ・教育委員４名参加する 

 

 （５）当面の行事予定について 

   ・８月３日に新規採用教諭等「きざん」への登山 

 

   －意見等－ 

   ・きのくに祭りは、３０周年記念イベントを開催 

    第１ステージ（４ｔ車⇒１０ｔ車） 

    第２ステージも設置 

 

 

 

５．そ の 他 

   ・基山小学校日曜参観（６／２５） 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 
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６．閉 会 

 委員代表  次回の委員会は、７月２６日（水）９時００分から行うことにします。 

以上をもちまして、６月定例教育委員会を閉会します。 


